



La maquinaria trabaja en uno de los taludes.

Intervienen taludes del arroyo El Platanal por erosión

La Alcaldía de Soledad y la empresa Triple A desarrollan trabajos en zonas donde taludes y laderas del arroyo El Platanal presentan mayor erosión por causa de las fuertes lluvias.

Los puntos críticos, focalizados previamente, se intervienen desde las primeras horas del lunes.

En la entrada al barrio Los Loteos, por la calle 63, prolongación de la calle Murillo, la erosión está afectando la estructura que soporta

la vía. En un área de 30 metros de longitud por cuatro metros de altura se están colocando rellenos de suelo, cemento en bolsa de alta resistencia con maquinaria pesada. De igual manera, los barrios Soledad 2000, Bonanza, Manuela Beltrán y la vía a la isla Cabica, donde están en alto riesgo viviendas aledañas al afluente, serán intervenidos en las próximas horas.

En Moras Occidente, otro sector afectado, fue intervenido para el normal cauce del arroyo, evitando

así la erosión. Para una mayor agilidad y calidad en los trabajos, se utilizan bolsas *big bags* rellenas con suelo cemento, las cuales protegen los taludes y laderas, permitiendo que las aguas busquen su cauce y evitando la erosión y el riesgo que las viviendas y vías colapsen.

El secretario municipal de Obras Públicas, Jaider Molina, destacó que están trabajando intensamente con maquinaria pesada y materiales adecuados que den estabilidad a los taludes y laderas.

La Armada Nacional, la Cruz Roja y la empresa privada abrieron varios canales para recibir los donativos requeridos para los damnificados.

Recolecta de donativos para afectados por Iota

Por María Angélica Noguera

Debido al devastador paso del huracán Iota por las islas de San Andrés y Providencia, varias empresas se han unido para entregar ayudas humanitarias a los afectados por el fenómeno natural.

Igualmente, entidades como la Armada Nacional y la Cruz Roja Colombiana han movido a su personal para enviar donativos a los diferentes sitios que han sufrido afectaciones.

En la tarde de este miércoles la Armada Colombiana realizará un viaje hasta el archipiélago de San Andrés, con el objetivo de llevar donaciones.

La jornada de recolección comenzó este martes y actualmente se está recibiendo cualquier donación que las personas deseen brindar para atender las necesidades primarias de los sanandresanos, tal como colchonetas, frazadas, linternas, baterías (AA y AAA), alimentos no perecederos, agua, tapabocas, ropa y calzado.

El comandante de Reserva Naval, César Suárez, manifestó que dentro de la campaña oficial convocada por la Presidencia de la República, la Armada de Colombia, la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y la Reserva Naval de la Armada Nacional se estarán recibiendo todas las ayudas humanitarias; e invitó a los colombianos a unirse a la campaña para ayudar a los afectados.

La entidad estará recibiendo los donativos en las instalaciones del coliseo Veranillo de la Escuela Naval de Suboficiales ARC Barranquilla, ubicada en la calle 58 con Vía 40.

De igual forma, la Cruz Roja Colombiana también



La Cruz Roja y la Armada Nacional están apoyando las labores de atención.



Grupo Ecopetrol suministró maquinaria amarilla.

se unió a la causa para ayudar a los hermanos sanandresanos y al resto de comunidades afectadas por el paso del Iota, desplazando a equipos médicos hasta los sitios, en especial a la isla que ha sido la más golpeada por el huracán.

Ante la emergencia, la entidad actualmente se encuentra desarrollando un 'Plan de Respuesta Nacional', en el cual se espera que mediante diferentes acciones se pueda asistir a las distintas poblaciones y comunidades.

En articulación con la Unidad Nacional para la Gestión de Riesgo de Desastres, el Ministerio de Salud, Protección Social y las entidades del sistema, la Cruz Roja activó y desplazó un EMT (Equipo Médico de Emergencia) con 15 especialistas en áreas como administración de emergencias, medicina, psicología, enfermería, logística, telecomunicaciones, información y agua y saneamiento e higiene.

La presidenta de la Cruz

Roja Colombiana, Judith Carvajal De Álvarez, manifestó, por medio de un comunicado de prensa, que los voluntarios y empleados de la entidad alrededor de todo el país están listos para auxiliar y asistir a todos los damnificados por el paso del huracán.

“Cómo organismo de socorro y auxiliar de los poderes públicos realizamos nuestra labor de forma articulada con el Ministerio de Salud y la Ungrd con la misión de prevenir y aliviar el sufrimiento humano de los más necesitados”, señaló la presidenta de la entidad.

Con el objetivo de ampliar la asistencia a los afectados en el marco de esta contingencia, la Cruz Roja lanzó una campaña de gestión de recursos en la cual invita a la comunidad, empresas y organizaciones en Colombia a que se vinculen y realicen sus donaciones en efectivo. Para vincularse a la campaña solo deben enviar sus donaciones a través de los canales de recaudo en la plataforma de dona-



Parte de las ayudas que comenzaron a llegar.

ciones de la página web de la entidad o a través de su cuenta corriente (455-069996490, Davivienda).

OTRAS DONACIONES. De igual forma, Confecámaras y la Red de Cámaras de Comercio se unieron para ayudar a los afectados por el huracán. La entidad Confecámaras y las cámaras de comercio del país lanzaron la campaña 'Unidos por San Andrés y Providencia', en la que buscan reunir fondos para ayudar a todos los damnificados que dejó el huracán.

El presidente de Confecámaras, Julián Domínguez, expresó su voz de solidaridad con la isla y manifestó que con el liderazgo de la Cámara de Comercio de San Andrés ya están en marcha para tenderle la mano a todos los damnificados.

“Nos hemos puesto en acción, como ha sido siempre nuestra conducta en este tipo de situaciones, para canalizar ayudas para los miles de damnificados que deja este desastre natural”, afirmó el presidente de Confecámaras.

Domínguez también manifestó que con la intención de que la acción humanitaria sea aún mayor invita a todos los colaboradores de Confecámaras y de las Cámaras de Comercio a donar un día de salario para crear un fondo para ayudar.

“Igualmente, se invita a quienes así puedan hacerlo a unirse a los diferentes apoyos que están canalizando diversas entidades públicas y privadas para ayudar a reconstruir las condiciones de vida y la economía de la población de la isla”, expresó.

Asimismo, el Grupo Ecopetrol ha entregado en Cartagena ayudas hu-

manitarias por \$2.119 millones. Los apoyos están entre kits de alimentos, elementos de primera necesidad, maquinaria de construcción y actividades de voluntariado.

La empresa, de la mano de Esentia y Refinería de Cartagena S.A.S, se unió a la campaña 'Entre todos nos protegemos', de la Alcaldía de Cartagena, brindando un aporte de 7.285 kits de alimentos, 5.920 kits de aseo, colchonetas, mosquiteros, almohadas, juegos de sábanas, cobijas, material lúdico para entretenimiento de los niños, dotación para la atención de bebés y disposición de vehículos 4x4 para atender emergencias que necesiten transporte apto.

Con el objetivo de ampliar el número de personas auxiliadas, las ayudas llegan hasta albergues dispuestos por el Distrito con insumos que ayuden a atender a las personas damnificadas, tal como agua, alimentos preparados y baños portátiles.

Los trabajadores de Ecopetrol y empresas contratistas también se unieron de forma voluntaria a la labor aportando adicionalmente más de \$500 millones, representados en su mayoría por kits de alimentación y maquinaria, como retroexcavadoras y volquetas para remover tierra y escombros.

La Fundación TRASO, que realiza actividades de gestión social con empresas del Grupo Ecopetrol, de la mano de la administración distrital, realizó donativos como recursos y logística para atender la emergencia.

La entidad, indicó que seguirán trabajando unidas para continuar apoyando la atención a las comunidades que más lo necesitan en Cartagena.

Ungrd, Colombia Cuida Colombia, ICBF y la iglesia realizan campaña para ayudas

BOGOTÁ. Ante las afectaciones al 98% de la infraestructura de Providencia y daños considerables en San Andrés, diversos organismos a nivel nacional dispusieron campañas de donaciones de recursos y distintos elementos para la atención de los damnificados.

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Ungrd, dispuso la Cuenta de ahorros del Banco BBVA número 309-046688, del Fondo Nacional de Gestión del Riesgo - Fiduprevsora.

Así mismo, el ICBF dispuso sus direcciones regionales y centros zonales para la donación de utensilios de aseo, kits de cocina, colchonetas, frazadas, ropa nueva para niños y niñas, ropa interior nueva para niños y niñas, pañales, alimentos enlatados, termómetros y agua.

“Sigamos unidos para apoyar niños, niñas,



Se reciben colchonetas de donación.

adolescentes, jóvenes y sus familias que se han visto afectados por la ola invernal que azota nuestro país”, publicó el ente rector de las políticas de infancia en su cuenta de Twitter.

A su vez, la organización Colombia Cuida Colombia anunció que ya está articulando la entrega de ayudas para poder llegar a

las miles de familias afectadas por el paso del huracán.

Para donar en la organización debe entrar al sitio web www.colombiacuidacolombia.com o a las cuentas a de la Asociación Bancos de Alimentos de Colombia (NIT 900326456-1): Bancolombia- cuenta de ahorros 04895966431, Davivienda: cuenta de ahorros 456300124504.

Y la Conferencia Episcopal informó este martes en un comunicado que ha dispuesto una recolección de ayudas y donaciones en dinero o especie para los damnificados de la ola invernal en San Andrés y Providencia, Cartagena, Chocó y Antioquia, entre otras zonas del país afectadas.

“Los Obispos Católicos de Colombia expresamos nuestra fraterna cercanía a todas las personas que están sufriendo

por los desastres que han causado la ola invernal y los huracanes a lo largo y ancho del país. Tenemos especialmente presentes las comunidades hasta ahora más afectadas, en el territorio de las Arquidiócesis de Cartagena y Santa Fe de Antioquia, de las Diócesis de Quibdó y de Istmina - Tadó, y del Vicariato Apostólico de San Andrés y Providencia”, se lee. Anuncia en este sentido la Conferencia Episcopal de Colombia (CEC), a través del Secretariado Nacional de Pastoral Social (SNPS), que ha iniciado “desde ya acciones humanitarias para la atención de estas emergencias; así como lo están realizando los Bancos de Alimentos de las diversas jurisdicciones eclesiales” y que “las diócesis de las zonas comprometidas han dispuesto canales para recibir las ayudas en dinero o en especie”.